

# GOBIERNOSOLIDARIO.

Honduras, Jueves 25 de Abril del 2024 - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 076

## Presidenta Xiomara Castro recibe cartas credenciales de embajadores acreditados en Honduras



La Presidenta Xiomara Castro recibió las cartas credenciales de los embajadores designados por Emiratos Árabes Unidos, Kuwait, Jordania, Filipinas, Noruega, Irlanda y Barbados para impulsar desarrollo económico y social en el país.

Los embajadores que entregaron las cartas credenciales, Lilybeth Rodríguez designada de la República de Filipinas, Adrián Qasem del Reino de Hachemita de Jordania, Salah Suleiman Al-Haddad, del Estado de Kuwait, Rawdha Otaiba, de Emiratos Árabes Unidos en Costa Rica, Ragnhild Imerslund, Reino de Noruega, Maeve Von Heynitz, República de Irlanda en los Estados Unidos Mexicanos y Ian Walcott de Barbados.

La entrega de las credenciales de los diplomáticos se llevó a cabo, por separado, en una ceremonia en la sede de la Casa Presidencial, en Tegucigalpa, en la que Castro estuvo acompañada por el Canciller de la República, Eduardo Enrique Reina.





### Ministro Tomás Vaquero juramentó a Ana Julia Flores como Gobernadora de Comayagua

Por mandato de la Presidenta Xiomara Castro, la ciudadana Ana Julia Flores Arguijo es juramentada en el cargo de Gobernadora Departamental de Comayagua. El acto de juramentación lo llevó a cabo el Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero y el Secretario General, Celso Alvarado.



El Canciller Eduardo Enrique Reina, juramentó al señor Francisco José Herrera Alvarado, como nuevo Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la República de Honduras, ante el Estado de Kuwait. Herrera Alvarado es doctor en medicina y cirugía de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), cuenta con un postgrado en Citopatología de la Universidad de Costa Rica, domina los idiomas inglés y portugués. Con este nombramiento se espera fortalecer los vínculos en asuntos políticos bitaterales, cooperación cultural, educativa, investigación científica y asuntos económicos comerciales entre ambas naciones.

### Canciller Reina juramentó a Francisco Herrera como nuevo Embajador de Honduras ante el Estado de Kuwait



## Productores de Comayagua conocen beneficios de la nueva Política Agroalimentaria de Honduras



La Secretaría de Agricultura y Ganadería, Laura Elena Suazo, presentó ante los productores del departamento de Comayagua la nueva propuesta del gobierno hondureño destinada a impulsar la producción agrícola y ganadera en la región.

Esta iniciativa, enmarcada dentro de la Política de Estado del Sector Agroalimentario de Honduras (PESAH 2023-2043), busca modernizar la infraestructura agrícola y ganadera, así como promover el uso de tecnologías avanzadas para mejorar la eficiencia en el aprovechamiento de los recursos naturales y aumentar la productividad en las explotaciones agrícolas.

Uno de los puntos destacados por la secretaria Suazo es la futura presentación ante el Congreso Nacional de un proyecto de ley para la creación de un Plan Maestro de Riego para Honduras.



## PPT de la CELAC y ONU acuerdan Declaración Conjunta por la Paz y un Modelo de Desarrollo Justo

El Coordinador de la Presidencia Pro Tempore (PPT) que ostenta Honduras, de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), Gerardo Torres, y la Organización de las Naciones Unidas (ONU), a través de su Coordinación en Honduras, presentaron una Declaración Conjunta, para acompañar los esfuerzos de este espacio de integración regional en beneficio de las poblaciones, en conmemoración del Día del Multilateralismo, que se celebra cada del 24 de abril.

Con el nombre de “Declaración Conjunta por la Paz y un Desarrollo Social Justo” se expuso este compromiso, en el que ambas partes anunciaron una serie de actividades de coordinación para trabajar conjuntamente con el objetivo de obtener el fortalecimiento y fomento de la Paz Mundial, con énfasis en América Latina y el Caribe, en aras de construir un nuevo Modelo de Desarrollo más justo, inclusivo y sostenible.

La Declaración también contempla, desarrollar en el mes de junio, espacios de reflexión vinculados a los movimientos sociales y autoridades de los Estados Miembros de la CELAC, para conocer su perspectiva sobre la construcción de una zona de paz y un nuevo modelo de desarrollo más justo, sostenible e inclusivo.



## Jefe regional del INA en la zona norte se reúne con representantes de la Central Nacional de Trabajadores del Campo

El jefe regional del Instituto Nacional Agrario (INA), en la zona norte, abogado Carlos Enrique Turcios se reunió con representantes de la Central Nacional de Trabajadores del Campo (CNTC), con sede en la ciudad de El Progreso, departamento de Yoro.

El objetivo de la reunión fue para abordar la problemática que atraviesan en la actualidad las Empresas Campesinas de Producción afiliadas a la CNTC y el estado de los expedientes.

## ICF y Fuerzas Armadas despliegan patrullajes en la Biosfera del Río Plátano



El Instituto Hondureño de Conservación Forestal, ICF, a través de la Fuerza de Tarea contra el Derecho Ambiental, junto con las Fuerzas Armadas despliegan una serie de patrullajes en la Biosfera del Río Plátano.

Las acciones son vitales en la misión de salvaguardar la riqueza natural del entorno protegiendo la biodiversidad única que caracteriza a este ecosistema que se despliega en todos sus niveles, como pantanos, manglares, bosque de pino, sabana, bosque lluvioso tropical y bosques enanos.

Además, un dato importante es que este Patrimonio natural existen, alrededor de 228 especies de mamíferos incluyendo 6 endémicas y 19 especies bajo amenaza. También, 211 especies de reptiles incluyendo 15 lagartijas y 111 anfibios, 36 de ellos endémicos.

Asimismo, se reportan 2,500 especies de insectos, incluyendo 14 endémicos y un total de 672 especies de peces.

## Secretaría de Salud visita La Mosquitia para fortalecer acciones y eliminar la malaria

Durante tres días se llevó a cabo una visita al municipio de Puerto Lempira en el departamento de Gracias a Dios, liderada por la secretaria de Salud, Carla Paredes, con el acompañamiento técnico de la OPS/OMS y la participación de socios estratégicos tales como BID, CHAI y Fondo Mundial.

Durante esta jornada de trabajo se fortalecieron alianzas con la Secretaría de Educación, siendo así, se firmó un convenio de cooperación entre la Dirección Regional de Educación y la Dirección Regional de Salud el cual permitirá reforzar los conocimientos de los estudiantes de primaria y secundaria en la prevención y control de esta enfermedad.



## El IHTT estableció acuerdo con la Alcaldía Municipal de Villanueva, Cortés para la circulación de 941 mototaxis

El Instituto Hondureño del Transporte Terrestre (IHTT) estableció un acuerdo con la Alcaldía Municipal de Villanueva, Cortés y concesionarios del transporte de personas en la modalidad de mototaxis, con el fin de controlar y legalizar la operación de estas unidades dentro del casco histórico como en la zona rural de la ciudad.

A través, del acuerdo se creó un techo de 941 mototaxis, dividiéndose 600 en el casco urbano y 341 en el área rural, aquellas unidades que no porten identificación de numeración, permiso de operación extendido por el IHTT, serán decomisadas y sancionadas, para hacer cumplir lo anterior se mantendrán operativos en la ciudad. Al igual se acordó una veda de cinco años y no se permitirá la operación de toda unidad ajena al municipio de Villanueva.





## Más de 142 mil marcas registradas en el IP: la forma de proteger y sacar provecho de tu propiedad intelectual

El Instituto de la Propiedad (IP) a través del equipo de la Dirección General de Propiedad Intelectual (DIGEPIH), ha registrado más de 142 mil marcas hasta la fecha, y con el fin de incentivar a los emprendedores para que hagan uso de esta herramienta de protección se realiza una Feria informativa en el marco del Día Mundial de la Propiedad Intelectual.

Tan sólo en el período del 2020 al 2021 se presentaron 12 mil 779 solicitudes de registro de marcas, mientras que del 2022 al 2023 llegaron un total de 15 mil 955, lo que representa un crecimiento del 24 por ciento.

Es oportuno destacar que, el IP de la mano de DIGEPIH le ha apostado al trabajo intensivo para el crecimiento de los emprendedores en Honduras, dando como resultado casos de éxito como los de Iris Garden, José Cantillano, Fernando Rivas y Kevin Soriano, quienes se han convertido en referentes de este tema.

Debido a que el aprendizaje ha sido clave para el crecimiento de estas iniciativas, la DIGEPIH ha consolidado alianzas con diversos sectores e instituciones gubernamentales con el propósito en común de apoyar el emprendimiento nacional.

## IHADFA lleva Programa de Prevención al instituto Triunfo de la Cruz, en Tela

El Instituto Hondureño contra la Prevención del Alcoholismo, Drogadicción y Farmacodependencia, IHADFA, bajo el lema "Nuestra Misión la Prevención", llegó con su programa de Prevención Educativa al instituto Triunfo de la Cruz, en el municipio de Tela, departamento de Atlántida.

El tema Prevención del Consumo de Drogas Lícitas e Ilícitas se impartió a los jóvenes estudiantes del centro educativo con el fin de incidir en la reducción del consumo de Drogas en Honduras. En lo que va del año la entidad encargada de la salud mental de los hondureños ha visitado escuelas y colegios a nivel nacional.

